



Molécules pour sevrage tabagique

Rubrique : actualités - Date : jeudi 13 octobre 2005

LIBERATION annonce que « **Le tabac se fait deux nouveaux ennemis** » avec deux molécules, présentées au **Congrès international francophone sur le contrôle du tabac, qui sont en attente d'une autorisation de mise sur le marché chez Pfizer et Sanofi Aventis**. D'après le journal, ces médicaments supprimeraient l'envie de fumer tout en évitant de prendre du poids, sachant que « ceux qui grossissent le plus (14% des femmes et 10% des hommes gagnent 14 kilos) se recrutent chez les plus de 50 ans et chez ceux qui cherchent à rester minces » et que selon les études « plus l'inquiétude de prendre du poids est grande moins on a de chance de réussir le sevrage ». Evoquant les études faites avant l'AMM du Rimonabant qui montraient « que « l'abstinence a été multipliée par deux » chez les fumeurs prenant la plus forte de dose de Rimonabant (20 mg) comparés à ceux ingérant un placebo », le journal souligne que même à faible dose le médicament se révèle efficace contre la prise de poids, sous cette réserve du Pr Dautzenberg « le problème c'est que pendant qu'on le prend on maigrit, mais dès qu'on l'arrête on regrossit aussi sec ». Et le Dr Aubin avance « on peut imaginer, utiliser le Rimonabant en traitement préventif contre la prise de poids et l'associer avec des patchs pour la nicotine & où le prendre avec la Varenicline de Pfizer bien plus efficace contre le tabagisme ». Evoquant cette dernière molécule, Libé affirme que du fait de sa ressemblance avec la nicotine elle prend sa place pour cibler les récepteurs du cerveau les plus impliqués dans la dépendance au tabac. D'après le journal, sur 647 sujets fumant plus de 10 cigarettes par jour, 45,1% de ceux prenant 5 mg de Varenicline et 50,6% de ceux prenant 1mg se sont arrêtés de fumer pendant quatre semaines contre 12, 5% de ceux sous placebo. Pour le pharmacologue Yvan Berlin « C'est un médicament efficace » mais « il n'y a encore aucune donnée sur le poids. Et les effets indésirables sont surtout gastro - intestinaux ». A noter que selon Libé, Pfizer espère une AMM « courant 2007 ». Les spécialistes soulignent toutefois « le sevrage du tabagisme c'est long, ce n'est pas un traitement de choc ».